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Prefeito Rafael Greca vitoria obras do complexo Tarumã, que envolve
obras no viaduto da Victor Ferreira do Amaral e ruas no entorno
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Greca vistoria avanço de obras para
alargamento do Viaduto Tarumã

e requalificação de ruas em Curitiba
DANIEL CASTELLANO / SMCS

Florada rápida dos ipês-brancos em Curitiba
pode ser vista somente nesta semana;
aproveite para fazer fotos
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Os atendimentos são gratuitos e abertos para a população, não é necessário
agendamento prévio para a coleta de citopatológico e mamografia

Prefeitura realiza atendimentos
voltados à saúde da

mulher em Piraquara

O número de escolas com oferta de ensino integral
vai passar de 253 para mais de 400 no mesmo período

Com nova lei, Estado prevê
levar ensino integral para

400 escolas até 2025
SEED-PR
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A previsão é de que sejam recebidos 20 mil visitantes nos 4 dias de exposição

Pinhais é escolhida para sediar
a 7ª edição da Expo Motorhome

Visita guiada ao Morro da Lorena encanta mais
de 40 participantes em Rio Branco do Sul
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Expediente

Não tenha preconceito. Caso esteja sentindo que algo não
vai bem, procure ajuda". Esta é a frase que estava dentro da
bexiga amarela entregue ao presidente da Câmara Municipal
de Curitiba (CMC), Marcelo Fachinello (Pode), pela Divisão
de Saúde Ocupacional do Legislativo. Nesta quarta-feira (27),
todos parlamentares receberam um balão na mesa cor, em
alusão às ações da campanha Setembro Amarelo, de combate
ao suicídio. "O Setembro Amarelo começou nos EUA, com o
suicídio de um garoto de 17 anos, em 1994. No sepultamento,
a família dele fez isso, levou bexigas amarelas e entregou para
as pessoas, e dentro delas tinha a mensagem 'se você precisar,
peça ajuda'. Esse é o tema da campanha Setembro Amarelo
em 2023 aqui no Brasil", explicou Fachinello aos parlamenta-
res. O presidente da CMC convidou todos a participarem da
palestra "Sentimentos de Setembro", no auditório do Legis-
lativo, com o médico do trabalho Juliano de Trotta, especialis-
ta no assunto.

Descriminalização do aborto:
CMC acata moção contra ADPF 442
A Câmara Municipal de Curitiba (CMC) aprovou, nesta

quarta-feira (27), uma moção de protesto à Arguição de Des-
cumprimento de Preceito Fundamental (ADPF) 442, que pre-
tende descriminalizar o aborto no Brasil até a 12ª semana de
gestação. A ação começou a ser julgada pelo Supremo Tribu-
nal Federal (STF), no último dia 22. No entanto, o julgamento
foi suspenso, a pedido do ministro Luís Roberto Barroso, e
não tem data para ser retomado.

Estagiários da Câmara de Curitiba
aderem à campanha Tampinha Paraná
Foram premiados, nesta quarta-feira (27), os estagiários

da Câmara Municipal de Curitiba (CMC) que mais recolhe-
ram tampas plásticas para a campanha solidária Tampinha Pa-
raná. Quem venceu a gincana foi Pedro Kavulack, estagiário
da vereadora Amália Tortato (Novo), que coletou 13,45 qui-
los durante os três meses da competição. Ele superou por
pouco a segunda colocada, Natalie Ferreira Guther, da Divi-
são de Gestão de Pessoas, que juntou 13,40 quilos de tampi-
nhas. Em terceiro lugar ficou Estefany Artigas Canfild, da Ma-
ria Leticia (PV), que reuniu 10,3 quilos. Os três receberam
hoje, de forma simbólica, presentes da Associação dos Servi-
dores da Câmara Municipal de Curitiba (ASCMC), em retri-
buição ao seu esforço, que foram entregues em mãos pelo
presidente da CMC, Marcelo Fachinello (Pode), e por Hamil-
ton Júnior, presidente da ASCMC. Kavulack escolheu trocar
o vale-presente dado pela ASCMC  por uma bola de basque-
te profissional, que será utilizada pelo time do curso de direi-
to da Universidade Federal do Paraná. As segunda e terceira
colocadas receberam vales para uso na cantina da CMC.

28 de Setembro
Dia Internacional do Acesso Universal à Informação; Dia

da Lei do Ventre Livre; Dia de São Venceslau.

CMC

Combate ao suicídio: Câmara de
Curitiba apoia o Setembro Amarelo

Prefeitura realiza atendimentos
voltados à saúde da mulher em Piraquara
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Os atendimentos são gratuitos e abertos para a população, não é necessário
agendamento prévio para a coleta de citopatológico e mamografia

este mês de outubro,
em alusão a Campa-

nha Outubro Rosa - Mês de
Conscientização Sobre o
Câncer de Mama, a Prefeitu-
ra de Piraquara, por meio da
Secretaria de Saúde realiza-
rá dois dias de atendimentos
voltados à saúde da mulher.

O mutirão será nos dias 7
e 21 de outubro, em todas as
Unidades Básicas de Saúde.

A ação, que tem como
objetivo promover um dia
voltado à realização de co-
leta de citopatológicos de
colo de útero, bem como
solicitações de mamografias
e agendamentos para inser-
ção de DIU, neste mês acon-
tece das 8h às 17h.

Conforme a orientação
do Ministério da Saúde, as
idades preconizadas para
cada procedimento são:
entre 25 e 64 anos para co-
leta de citopatológico e en-
tre 50 a 69 anos para ma-
mografias.

Para realizar os procedi-
mentos sem estar dentro das
faixas etárias indicadas, é ne-
cessária indicação clínica ou
a existência de queixas.

Os atendimentos são gra-
tuitos e abertos para a popu-
lação, não é necessário agen-
damento prévio para a cole-

ta de citopatológico e ma-
mografia.

INSERÇÃO DE DIU
Ao contrário da realiza-

ção de coleta de citopatoló-
gicos de colo de útero e solici-
tações de mamografias que não
necessitam de agendamento
prévio, a inserção de DIU
acontecerá em algumas Uni-
dades de Saúde, mediante
agendamento prévio. Quem
ainda não realizou o agenda-
mento, deve procurar a Unida-
de de Saúde mais próxima de
sua residência e realizá-lo.

SERVIÇO

Mutirão de
atendimentos em prol
da saúde da mulher
Data: 7 e 21 de outubro
de 2023
Horário: das 8h às 17h
Local: UBS
Coleta de Citopatológicos
- Em todas as Unidades de
Saúde, em livre demanda.
Solicitação de
Mamografia
Em todas as Unidades de
Saúde, em livre demanda.
Inserção do DIU
Em Unidades de Saúde
específicas mediante
agendamento prévio.

N
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Quatro Barras realiza nesta
sexta-feira a 2ª Conferência

Municipal dos Direitos da Mulher
Evento terá início às 13h, no plenário da Câmara Municipal
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Q uatro Barras vai sediar
nesta sexta-feira (29) a

2ª Conferência Municipal dos
Direitos da Mulher, no plená-
rio da Câmara Municipal de
Quatro Barras. O evento terá
como tema central a Igualdade
de Gêneros, enfatizando a im-
portância de garantir direitos
iguais para todos.

A conferência inicia às 13h
com o cadastramento dos par-
ticipantes. Após composição da
mesa e fala das autoridades
também será ministrada uma
palestra pela Chefe da Coor-
denação do Fomento e Prota-
gonismo, da Secretaria Estadu-
al da Mulher, Igualdade Racial e
da Pessoa Idosa, Larissa Marso-
lik. O público presente se reu-
nirá então para a elaboração de
propostas nos quatro eixos
centrais da conferência: iden-
tidade de gênero e orientação
sexual, vulnerabilidade e a vio-
lação dos direitos da mulher, a
invisibilidade da mulher negra
e a questão racial, e enfrenta-

O evento é aberto à toda a população. Participe!

mento da violência contra a
mulher. Também serão eleitos,
durante a conferência, os no-

vos membros do Conselho
Municipal dos Direitos da Mu-
lher.

Nova sala da OAB é inaugurada
no Fórum de Rio Branco do Sul

Iniciativa visa melhorar a infraestrutura e acesso à advocacia
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Rio Branco do Sul

Visita guiada ao Morro da Lorena
encanta mais de 40 participantes

Iniciativa destaca belezas naturais e potencial
turístico da região rural rio-branquense

Para saber mais sobre evento como esse promovido pelo Departamento
de Turismo entre em contato por whatsapp pelo telefone (41) 98743-8097

Sábado (23) foi dia de visi-
ta guiada ao Morro da Lore-
na. As boas condições climáti-
cas favoreceram para o pas-
seio, que agradou os mais de
40 participantes. A jornada
pela área rural Promovida pela
Secretaria de Desenvolvimen-
to Econômico, através do
Departamento de Turismo,
teve início de frente à Prefei-
tura Municipal, com disponibi-
lização de transporte gratui-
to até o local. Durante o tra-
jeto os aventureiros puderam
repor as energias com um de-
licioso café oferecido por
adesão, em uma pequena pro-
priedade na localidade.

Segundo Mauricio José An-
toniacomi, diretor do Depar-
tamento de Turismo, as visitas
guiadas (Fam press) são inicia-
tivas muito procuradas por
quem gosta de contemplar a
natureza, e que buscam pro-
mover e dar visibilidade aos
potenciais turísticos da cidade
para que esta modalidade se
torne cada vez mais atrativa e
auxilie na geração de emprego
e renda para muitas famílias do
campo.

Para saber mais sobre even-
to como esse promovido pelo
Departamento de Turismo en-
tre em contato por whatsapp
pelo telefone (41) 98743-8097.

A Controladora Geral do município, Karla Luize Vaz Rodrigues,
representando o poder executivo, participou da solenidade

A Ordem dos Advoga-
dos do Brasil, Secção Para-
ná inaugurou na última sex-
ta-feira (23) a nova estru-
tura da Sala da OAB no
Fórum da Comarca de Rio
Branco do Sul.

Com essa iniciativa esse
espaço passa a contar com
novos computadores e me-
lhoria no acesso e veloci-
dade de conexão à inter-
net. Também oferece mobi-
liário e estrutura de aten-
dimento adequado às ne-

cessidades da classe. Além
disso, um roteador foi ins-
talado para atender a advo-
cacia nas dependências do
Fórum.

A Controladora Geral
do município, Karla Luize
Vaz Rodrigues, represen-
tando o poder executivo,
participou da solenidade,
presidida pela presidente da
OAB Paraná, Marilena Win-
ter, e pelo presidente da
OAB Colombo, Paulo Sér-
gio Pereira da Silva.
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TGBalé Guaíra faz apresentações gratuitas do

espetáculo "Lendas Brasileiras" em Cascavel
O Balé Teatro Guaíra leva até a região Oeste do Para-

ná o espetáculo "Lendas Brasileiras". As apresentações
acontecem entre os dias 29 de setembro e 1º de outubro
durante o 33º Festival de Dança de Cascavel. Todas as
sessões são gratuitas e ocorrem no Teatro Municipal Se-
frin Filho. Para garantir lugar, é preciso se inscrever no
link: https://parallela.art.br/

Florada rápida dos ipês-brancos em Curitiba pode ser
vista somente nesta semana; aproveite para fazer fotos
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Florada efêmera dos ipês-brancos

A beleza efêmera da florada dos
ipês-brancos pode ser apreciada so-
mente nesta semana em Curitiba. Da
família dos ipês (Bignoniaceae), o bran-
co é o que tem o menor período de
duração das flores.

A florada branca dura de dois a
cinco dias, isso se não chover ou ven-
tar muito, o que acaba derrubando as
delicadas flores.

Com as chuvas e ventos previstos
entre esta quinta-feira (28) e domin-
go (1), a recomendação é para os mo-
radores e turistas já garantirem belas
fotos com as flores dos ipês-brancos.

Um dos exemplares mais bonitos
está na entrada do estacionamento do
Jardim Botânico, perto do Centro de
Atendimento ao Turista (CAT) e da loja

#CuritibaSuaLinda, na Rua Engenhei-
ro Ostoja Roguski.

"A florada do ipê-branco acontece
nesta época, no fim de setembro e co-
meço de outubro, e é muito rápida.
Dura no máximo cinco dias, depende
muito das chuvas e do vento", expli-
cou o diretor de Arborização e Pro-
dução Vegetal, da Secretaria Municipal
do Meio Ambiente, José Roberto Ro-
loff.

Outros exemplares dos ipês-bran-
cos podem ser vistos em frente ao
Horto Municipal do Guabirotuba e na
entrada da Federação das Indústrias
do Paraná (Fiep), pela Rua Alberto
Twardowski. Essa é mais uma das op-
ções de passeio para aproveitar a pri-
mavera em Curitiba.

Com nova lei, Estado prevê levar
ensino integral para 400 escolas até 2025

Hoje, são 253 escolas da rede estadual com esse modelo. Até 2025, o número de alunos
em modelo integral vai passar dos 55 mil para 100 mil. Nesta modalidade, o estudante

passa nove horas na escola, com uma série de atividades no contraturno de aulas regulares
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O Governo do Estado, por meio
da Secretaria da Educação, pre-

tende praticamente dobrar o número
de alunos da rede estadual de ensino
abrangidos pela educação integral até
2025. A previsão é aumentar o atendi-
mento dos atuais 55 mil estudantes para
100 mil. O número de escolas com ofer-
ta de ensino integral vai passar de 253
para mais de 400 no mesmo período.

A previsão é de que já em 2024 mais
121 novas escolas sejam integradas ao
programa, representando 46 mil novas
matrículas efetivadas. Ou seja, o Estado
deve encerrar o próximo ano com 374
escolas nessa modalidade. O investi-
mento será de R$ 400 milhões por ano.

Enquanto no ensino regular os es-
tudantes assistem a cinco aulas diárias,
totalizando 25 horas semanais (ensino
fundamental) e seis aulas diárias totali-
zando 30 horas semanais (ensino mé-
dio), no ensino integral são nove horas
diárias e 45 horas semanais. A duração
na modalidade é de 50 minutos, com
uma hora de almoço e dois intervalos
de 15 minutos: um pela manhã e outro
à tarde. No total, os alunos fazem cinco
refeições na escola.

O número de escolas com oferta de ensino integral
vai passar de 253 para mais de 400 no mesmo período

O programa Paraná Integral ganha
força também com a sanção da Lei Es-
tadual 21.658/2023 , nesta quarta-feira
(27). Ela institui as políticas públicas
voltadas à educação em tempo integral
em instituições de ensino da rede pú-
blica estadual. O programa disciplina a
carga horário dos docentes, os conteú-
dos que precisam ser trabalhados e de-
limita o escopo da atuação, inclusive
para a educação especial. "O programa
oferece acesso a aulas de esportes, ar-

tes, línguas e cursos profissionalizantes
no contraturno das aulas regulares. Na
prática, temos observado melhoras sig-
nificativas de frequência nas escolas
onde o programa funciona, além do
melhor desempenho dos estudantes",
afirma o secretário estadual da Educa-
ção, Roni Miranda.

"A ideia central do ensino integral é
proporcionar uma experiência educa-
cional mais ampla, que visa desenvolver
não apenas o conhecimento acadêmi-

co, mas também as habilidades sociais,
emocionais e práticas dos alunos. Os
ganhos alcançam tanto os estudantes
quanto os pais, que podem ir trabalhar
tranquilamente sabendo que os seus
filhos vão passar o dia todo na escola,
inseridos numa gama diversificada de
atividades, em segurança e sendo bem
assistidos", complementa.

EXPANSÃO
Nos últimos quatro anos, o número

de escolas que oferecem ensino inte-
gral mais que triplicou no Paraná. Em
2019, o Estado contava com 73 unida-
des atendendo a modalidade. Em dois
anos este número cresceu para 92 e,
neste ano, 253 escolas oferecem ensi-
no em tempo integral em 154 municí-
pios.

Além da ampliação do modelo pe-
dagógico, pela primeira vez estão sendo
ofertados cursos técnicos para a edu-
cação em tempo integral. A educação
profissional agora está presente em 20
desses colégios, com seis cursos: admi-
nistração, agronegócio, desenvolvimen-
to de sistemas, formação de docentes,
gastronomia e marketing.
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Covid-19: quase 6 milhões de paranaenses
ainda não tomaram a segunda dose de reforço

A lembrança da vacinação contra a Covid-19 é importante às vésperas da campanha de multivacinação
do Ministério da Saúde, acontecerá entre 14 e 28 de outubro no Paraná, sendo 21 o Dia D de mobilização
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Nados do Vacinômetro

Nacional, do Ministério
da Saúde, apontam que de ja-
neiro a agosto deste ano ape-
nas 719 mil vacinas contra a
Covid-19 foram aplicadas no
Paraná. O número representa
uma redução de mais de 91%
quando comparado ao mesmo
período em 2022, de
8.580.396 aplicações. Mesmo
levando em consideração que
a maioria absoluta da popula-
ção está vacinada, a popular
quarta dose ainda alcança pú-
blico bem abaixo do esperado:
quase 6 milhões de paranaen-
ses não tomaram a segunda
dose de reforço contra a do-
ença. A Secretaria de Estado da
Saúde (Sesa) alerta para a im-
portância da continuidade da
imunização contra o vírus
SARS-CoV-2, para aumentar a
proteção e evitar o agravamen-
to da doença em caso de in-
fecção. "Precisamos retomar o
hábito de se vacinar. Sabemos
que durante toda a pandemia
fomos bombardeados com fake
news e desinformação, e que
por este motivo muitas pesso-
as deixaram de se vacinar, mas
a eficácia e segurança desses
imunizantes é comprovada",
disse o secretário de Estado da
Saúde, Beto Preto.

Segundo ele, mais de 214
mil doses somente da bivalen-
te contra a Covid-19 estão dis-
poníveis no Centro de Medi-
camentos do Paraná (Cemepar)
e nas 22 Regionais de Saúde
para distribuição. Há ainda um
quantitativo considerável nos
estoques dos municípios, per-
mitindo que as pessoas procu-
rem a vacina perto de suas ca-

Apenas 1.596.371 vacinas bivalentes foram aplicadas no Estado

sas. Segundo o Vacinômetro,
apenas 1.596.371 vacinas biva-
lentes foram aplicadas no Es-
tado. A população de 60 a 69
anos foi a que mais procurou
uma unidade de saúde. Menos
de 200 mil jovens de 20 a 29
anos tomaram essa dose no
Estado. Ela é elencada para to-
das as pessoas as pessoas aci-
ma de 18 anos - e para mais de
12 anos em alguns casos, como
imunocromprometidos.

"Contamos com o apoio da
população para que atualizem
o esquema proposto pelo Pro-
grama Nacional de Imunizações
(PNI), só assim manteremos a

estabilidade no número de ca-
sos", afirmou o secretário. "Ain-
da que haja queda na procura,
observada em todo o territó-
rio nacional, o Paraná registra
quase 30 milhões de imunizan-
tes contra o vírus da Covid-
19 aplicados desde janeiro de
2021, colocando o Estado
como o 5º do País com o mai-
or número de doses adminis-
tradas. Podemos melhorar ain-
da mais esses números".

MOVIMENTO NACIONAL
A lembrança da vacinação

contra a Covid-19 é importan-
te às vésperas da campanha de

multivacinação do Ministério
da Saúde, acontecerá entre 14
e 28 de outubro no Paraná,
sendo 21 o Dia D de mobiliza-
ção. A ideia do movimento é
unir estados e municípios para
reforçar a cobertura vacinal de
todos os imunizantes que fa-
zem parte do Calendário Na-
cional de Imunização, além de
campanhas vigentes (Covid-19
e Influenza).

Além deste movimento, este
mês o Paraná participou de
uma reunião proposta pelo
Ministério da Saúde para falar
do programa "Fronteiras Sau-
dáveis e Seguras", que tem por

objetivo promover ações de
vacinação na tríplice fronteira.
Ficou definido que haverá um
período de mobilização nessas
regiões entre os dias 2 e 11 de
outubro, sendo 7 o Dia D.

Os profissionais da saúde
de todo o Estado também par-
ticiparam agora em setembro
de mais uma etapa da oficina de
Microplanejamento para Vaci-
nação de Alta Qualidade
(MVAQ), realizada pela Sesa e
promovida pelo Ministério da
Saúde. A capacitação visa criar
estratégias e detectar proble-
mas relacionados ao esquema
vacinal, ampliando a cobertura.
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

Aprenda com novas
referências.

Pratique uma nova fi-
losofia de vida.

Fortaleça sua identida-
de!

Expresse seus senti-
mentos.

Prazeres gastronômi-
cos te darão satisfa-
ção.

Cuidado para não es-
tourar o orçamento.

Planos de morar em
outra cidade ganharão
força.

Reveja seus posiciona-
mentos e renove con-
ceitos.

Determine metas mais
altas na carreira.

Troca de confidências
com o par trarão mais
cumplicidade.

Sensibilidade amplifi-
cada e sonhos revela-
dores.

Sol e Marte anunciam
mudanças positivas.

Pinhais é escolhida para sediar
a 7ª edição da Expo Motorhome

A maior feira de veículos recreativos da América Latina acontece em novembro no
Expotrade Convention Center com a previsão de 20 mil visitantes nos 4 dias de exposição

D

PMP

e 8 a 12 de novembro,
acontece a 7º edição da

Expo Motorhome, em Pinhais.
Segundo o diretor do evento,
Alexandre Boff, a escolha do
município para sediar o even-
to se dá pela infraestrutura, lo-
calização, receptividade e apoio
do poder executivo de Pinhais.
O evento será realizado no Ex-
potrade Convention Center.

"Pinhais reúne quatro pon-
tos decisivos para um evento
deste porte: a infraestrutura do
pavilhão do Expotrade Pinhais,
que atende às necessidades da
feira; localização de fácil acesso
por quatro rodovias; a plena

SERVIÇO

7ª Edição da
Expo Motorhome
Entradas a partir de R$
34,50 pelo site https://
www.expomotorhome.com/
Data:
de 8 a 12 de novembro
Local: Centro de
Convenções Expotrade -
Rod. Dep. João Leopoldo
Jacomel, 10454, Jardim
Amélia

A previsão é de que sejam recebidos 20 mil visitantes nos 4 dias de exposição

receptividade e apoio do po-
der executivo de Pinhais (Pre-
feitura por meio das Secretari-
as municipais de Desenvolvi-
mento Econômico de Pinhais,
Cultura, Esporte e Lazer de Pi-
nhais) e apoio do poder exe-
cutivo do Paraná - apoio das
Secretarias estaduais de Turis-
mo e Esporte" completa Ale-
xandre.

A previsão é de que sejam
recebidos 20 mil visitantes nos
4 dias de exposição.

O evento receberá cerca de
100 expositores do Brasil e
Espanha, apresentando as no-
vidades e as alternativas dos

segmentos campistas, carava-
nistas, campers, adeptos de vi-
agens off-road.

Entre as atrações da pro-
gramação, estão: palestras com
nomes de destaque no carava-
nismo e campismo, espaço de
interatividade, além disso, em
colaboração com o Governo
do Estado do Paraná, a Expo
Motorhome oferecerá aos vi-
sitantes, uma oportunidade
única de explorar e apreciar a
história do esporte. Apresen-
tando uma variedade de obje-
tos antigos.

Para conferir a programa-
ção e compra de ingressos,

acesse o site: https://www.
expomotorhome.com/

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros. Solicitar no e-mail: adm@agoraparana.com.br
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s obras do Complexo
Tarumã, no Viaduto da

Avenida Victor Ferreira do
Amaral e nas ruas do entor-
no, entraram em nova fase e
foram vistoriadas na manhã
desta quarta-feira (27) pelo
prefeito Rafael Greca. Após
a finalização da concretagem
dos 20 blocos de concreto
armado, nos lados sul e nor-
te do viaduto, as equipes
avançam simultaneamente
em quatro frentes.

Estão em andamento a
execução dos 20 pilares em
concreto para a sustentação
da estrutura de alargamento
do viaduto, das vigas traves-
sas que fazem a ligação en-
tre os pilares contíguos, das
vigas longarinas, além da pa-
vimentação das vias que vão
formar as alças de acesso do
viaduto. O projeto prevê a
requalificação de 12 vias da
região, com 8 km de pavi-
mentação, novas calçadas pla-
nas e acessíveis e ciclovia.

"Estamos executando a
pavimentação de todas as
ruas do sistema viário que
vão possibilitar a instalação
do Terminal do Tarumã, na
porta do Colégio Militar,
embaixo do viaduto da Linha
Verde. A ideia foi fazer uma
obra viária com o menor im-
pacto possível para não atra-
palhar o trânsito entre Curi-
tiba, Pinhais, Piraquara e o
Contorno Leste de Curitiba",
disse Greca, que detalhou o
projeto a moradores da re-
gião.

MOBILIDADE
Acompanhado do secre-

tário municipal de Obras Pú-
blicas, Rodrigo Araújo Rodri-
gues, o prefeito inspecionou
os trabalhos em andamento
na Rua Suécia e sob o Viadu-
to Tarumã e explicou aos
moradores o objetivo das
obras que vão promover

Greca vistoria avanço de obras para alargamento do
Viaduto Tarumã e requalificação de ruas em Curitiba

A
D

A
N

IE
L 

C
A

ST
E
LL

A
N

O
 /
 S

M
C
S

Prefeito Rafael Greca vitoria obras do complexo Tarumã, que envolve obras no viaduto da Victor Ferreira do Amaral e ruas no entorno

maior mobilidade na cidade.
"A estrutura que está sendo
alargada é um viaduto em
terra armada, feito na época
que meu pai era professor da
escola de engenharia. Era um
orgulho da engenharia para-
naense, mas que agora será
acrescido de vigas de con-
creto que estão sendo pre-
paradas. Depois receberá
uma grelha que dará susten-
tação ao viaduto, que terá a
mesma quantidade de pistas
da Linha Verde neste trecho",
esclareceu o prefeito. As
obras são coordenadas pela
Secretaria Municipal de
Obras Públicas (Smop), a par-
tir do projeto do Instituto de
Pesquisa e Planejamento Ur-
bano de Curitiba (Ippuc).

ALARGAMENTO
E ESTAÇÕES-TUBO

Dos 20 pilares de concre-

to sob o viaduto (dez em
cada lado da estrutura) 15 já
foram completamente con-
cretados. Os pilares têm mé-
dia de 6 metros de altura.

Simultaneamente, estão
em execução as vigas traves-
sas, que fazem a ligação en-
tre os pilares contíguos. São
dez unidades com aproxima-
damente 12 metros de com-
primento. Já as vigas longari-
nas têm comprimento variá-
vel de 30 a 43 metros, de
acordo com o vão da estru-
tura.

Os elementos em execu-
ção permitirão o alargamen-
to do viaduto que receberá
as estações de ônibus Taru-
mã (na parte superior) e Vic-
tor Ferreira do Amaral (sob
o viaduto).

Com isso, será possível
ampliar a integração do
transporte coletivo e melho-

rar as condições no trânsito
local.

REQUALIFICAÇÃO
DE RUAS

Além das intervenções no
viaduto, a Smop está requali-
ficando ruas do entorno para
garantir que o tráfego flua
melhor, trazendo mais con-
forto e segurança para mo-
toristas e usuários do trans-
porte coletivo.

As ruas Bandeirantes
Dias Cortês, Avenida Affon-
so Penna e Nagib Daher, que
estão sendo requalificadas
para integrarem as alças de
acesso do viaduto, já recebe-
ram a primeira das duas ca-
madas de asfalto que forma-
rão o novo pavimento. A apli-
cação da segunda camada
está prevista para acontecer
na primeira quinzena de ou-
tubro.

ASFALTO E
URBANIZAÇÃO

Na Rua Bandeirantes
Dias Cortês, que já recebeu
105 metros de novo asfalto,
estão sendo implantadas cal-
çadas em paver (blocos de
concreto), paisagismo, com
plantio de grama e mudas de
árvores.

Na Avenida Affonso Pen-
na foram executados 314
metros de pavimento, e na
Rua Nagib Daher, 150 me-
tros, além de calçada e pai-
sagismo.

"O avanço nas obras do
Complexo Tarumã é uma
prova clara de que estamos
construindo um futuro me-
lhor para nossa cidade, com
um sistema de transporte
mais eficiente e infraestrutu-
ra de qualidade", disse o se-
cretário Rodrigo Araújo Ro-
drigues.

GERAL


